

Jueves, 22 de mayo de 2014

NOTA DE ACTUALIDAD

Hacia la gobernanza de las industrias extractivas



Representantes de organizaciones integrantes de la Red Latinoamericana sobre las Industrias Extractivas (RLIE) discuten sobre estudios de gobernanza.

“Existe una gran distancia entre las políticas públicas en minería e hidrocarburos de los gobiernos de Perú y Colombia y lo que ocurre en la práctica”, manifiestan representantes de organizaciones de Sociedad Civil de países de América Latina integrantes de la Red Latinoamericana sobre las Industrias Extractivas (RLIE), que se reúnen hoy en Lima para presentar estudios sobre “Gobernanza de las industrias extractivas” realizados en Bolivia, Colombia, Perú y Ecuador, y que analizan la cadena de toma de decisiones en cada fase de la cadena de valor de la minería e hidrocarburos.

Los datos recogidos muestran que los contextos políticos y sociales condicionan fuertemente las decisiones que se toman en

Jueves, 22 de mayo de 2014

NOTA DE ACTUALIDAD

estos sectores y que países como Bolivia, Ecuador y Colombia concentran el poder de decisión en empresas estatales; mientras que en Perú, las decisiones se toman por las empresas privadas.



En cuanto a procesos de consulta previa, Colombia, Perú y Bolivia ya cuentan con una ley aprobada; sin embargo, existen límites serios en su implementación. En Bolivia, por ejemplo, los pueblos indígenas se sienten desprotegidos cuando este proceso ahora está en manos del Estado, que a su vez es el impulsor de las inversiones, haciendo de juez y parte.

Fabio Velásquez de Foro Nacional por Colombia presenta estudio sobre gobernanza en Colombia.

La precariedad en los procesos de Rendición de Cuentas y la ausencia de Fondos de Ahorro Intergeneracional también son algunas de las constantes en estos cuatro países.

Los estudios, promovidos por Revenue Watch Institute y la Fundación Ford, recogen información relacionada a las políticas, el marco legal regulatorio, la fiscalización y la transparencia, entre otros temas. Fueron realizados por la Fundación Jubileo en Bolivia, el Grupo Faro en Ecuador, el Foro por Colombia en Colombia y el Grupo Propuesta Ciudadana en Perú, con la finalidad de plantear propuestas de políticas públicas hacia una gobernanza democrática y participativa de las industrias extractivas.